
          

 

 

 

 

 

 

第１回学校経営協議会開催にあたり 
 

学校経営協議会 会長 眞部 弘  
 

昨年度に引き続き、花小金井南中学校の学校経営協議会の会長を引き受けることになりました。昨年度の 

都型学校経営協議会から、今年度のコミュニティ・スクールの正式なスタートを目指し、分科会等の取組を 

進めてきました。地域と保護者と教職員が一緒に学校をつくっていくというコミュニティ・スクールの良さ 

をいかして地域と共にある学校を目指していきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。 

 

１ 第１回学校経営協議会（４月２５日実施）報告 

（１）校長あいさつ 

（２）学校職員紹介 

（３）各委員自己紹介 

（４）令和５年度会長・副会長選出 

（５）会長・副会長あいさつ 

（６）校長より 

 ① 学校経営方針 

 ② 校内研究について（浦瀬慎也主任教諭） 

（７）学校情報について 

① 教務関係（今井洋平主幹教諭） 

 

② 生活関係（遠藤彰秀主任教諭） 

③ 学習・ＩＣＴ関係（齋藤曉指導教諭） 

④ 進路関係（草場有希子主任教諭） 

⑤ 学校全般（飛永直子副校長） 

（８）分科会 

① 地域防災 

② 学習支援 

③ 生徒・地域支援 

（９）連絡事項 

（10）副会長より 

 

（１）校長あいさつ  

   令和５年度より、準備を進めていたコミュニティ・スクールがいよいよスタートします。本日は第１回と

なります。学校経営協議会委員の皆様と教職員が互いに顔と名前が一致して、これから様々な活動を共に進

めていきたいと思います。今日はそのような顔合わせの時間になるとよいと思います。よろしくお願いしま

す。 

 

（２）学校職員紹介 

   学年ごとに職員の自己紹介 

  【学年の様子】 

 ① １年生（篠原圭主任教諭） 

１年生は入学式を終え、現在は通常授業に入っています。花南中の約束事を必死に覚え、少しずつ中学校

の生活に慣れ始めている様子がうかがえます。３年前の新入生はコロナの影響もあり、最初は別の小学校の

生徒同士のコミュニケーションをなかなか取れずにいましたが、今年の新入生はすぐにクラス内で打ち解け、

多くの友人を作りにぎやかに楽しそうに過ごしています。中学校に入り少し高度になった授業と体育の運動

量の多さにやや疲れている様子も見えますが、一生懸命に授業に取り組んでいます。１学年職員一同、今後

も一丸となって生徒たちを支えていきたいと思いますので、今後ともご支援のほどよろしくお願いいたしま

す。 
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 ② ２年生（室屋浩史主任教諭） 

２年生は、学年が一つあがったことによる課題のレベルに追いつきながら、慣れながらの疲れが出ていると

ころのようです。しかし、２年生になったことから後輩ができ、いつの間にか先輩としての立ち居振る舞い

が出てきて、一年間で大きく成長したことも実感しています。今後は中心学年として自覚をもち、行動して

いくことを支えられるように私どもも頑張っていきたいと思います。 

 

 ③ ３年生（油井信之主幹教諭） 

   学校の顔となった３年生。入学式と離任式ではしっかりと責任を果たすことができました。「ようこそ１年

生」として歌った校歌、「今までありがとうございました」で歌った校歌。どちらも温かいものとなりました。

マスクなしで歌う歌はまた別格で、ようやくこの時が来たのだと感動しました。１学期は運動会でムカデも

復活します。この学年は新しい伝統を残していく大事な代となります。１つ１つの行事を大切にして、カッ

コいい先輩として後輩に道を示していきます。これからの成長が楽しみです。応援よろしくお願いします。 

 

 ④ ７組 （野田尚世教諭） 

今年度の７組は１年生が８名、２年生が１名、３年生が４名の計１３名の学級です。１年生が過半数を占

めていて、また新たな学級作りというつもりで７組教員一同頑張っています。入学・進学の節目で頑張ろう

という前向きな気持ちが生徒たちから感じられます。それは、今年度から急に成長することができたという

訳ではなく、昨年度までの生徒自身の努力や、様々な大人からの支援の中で培われてきた力が４月の節目で

きっかけを得て発揮できるようになったことなのだと思います。様々な特性を持った生徒たちに対しては、

一人ひとり支援の方法は変わります。より良い支援方法を模索しながら、７組の学校生活の中で生徒たちの

成長のきっかけを作っていければと思います。 

 

（３）各委員自己紹介 

   各委員の皆様から、自己紹介と花小金井南中学校の学校経営協議会への想いについてお話をいただきまし

た。委員の皆様の紹介は裏面にあります。 

 

（４）令和５年度会長・副会長選出 

   昨年度の都型学校経営協議会の会長を引き受けていただき、これまで、花小金井南中学校のコミュニティ・

スクール推進についてリーダーシップを発揮していただいた眞部弘様を引き続き会長として推薦することに

なりました。眞部弘様を令和５年度花小金井南中学校学校経営協議会の会長就任に対して委員の全会一致で

承認されました。また、新眞部弘会長より、委員の東海祐子様の副会長への推薦があり、東海祐子様の副会

長就任に対しても委員の全会一致で承認されました。 

 

（６）校長より 

 ① 学校経営方針 

   令和４年度に行われた最後の学校経営協議会で令和５年度の学校経営方針について説明をしています。 

  詳細について改めて説明することはしませんが、「生徒にとって居心地の良い学校」「地域と共にある学校」

をめざし、教育活動を進めていきます。よろしくお願いします。 

 

 ② 校内研究について（浦瀬慎也主任教諭） 

   令和４年度、５年度の２年間、小平市研究指定校として 

「主体的に学習に取り組む生徒の育成 ～学習者用端末の活用や小グループ活動を通して」 

   という研究テーマで研究を進めています。１年目を終えてすでに成果がみられています。 

今年度はさらに研究を進めて、令和６年１月２６日（金）に研究発表会を行います。 



（７）学校情報について                      

① 教務関係（今井洋平主幹教諭） 

  今年度、学校公開は年５回【1学期 2回（運動会含む）、２学期２回（合唱コンクール含む）、３学期１回】

予定しています。法で定められている年間標準授業時数１０１５時間に各学年近づけるため、土曜授業の設

定など工夫しています。２学年では３年振りに職場体験を再開します。ただし、久しぶりで事業所の確保の

困難が予想されるため、例年４日間だったところを今年度は 3日間としました。 

 

② 生活関係（遠藤彰秀主任教諭） 

ＳＮＳトラブルが昨年度多かった傾向にあります。学校では道徳授業やセーフティ教室等で指導していき

たいと思います。生徒の様子は、新年度を迎え気分を新たにして頑張っている姿があります。別室対応につ

いても SCや SSWとの連携の他に、違った角度からも対応していくように計画しています。 

引き渡し訓練へのご協力よろしくお願いします。 

 

③ 学習・ＩＣＴ関係（齋藤曉指導教諭） 

先日、３学年は全国学力調査を行いました。内容を私たちも目を通してみると知識をそのまま問うような

問題ではなく、まずは問題を読むことによって必要な情報を取り出し、何を聞かれていて、そこからどう判

断するのかを求めている問題が多かったように感じました。生徒たちはとても頭を使っていました。これか

らの社会に求められている力として読解力とともに目の前のものをどう捉えようとしているかを必要として

いるように感じます。生徒たちの『捉える力』を育成するとともに、私たちも生徒たちの活動を今まで以上

にいろいろな面から捉えていく必要があると考えています。 

ＩＣＴに関しては、１人１台端末の環境が３年目になり、当たり前にできることのレベルを上げ、良い流

れを止めないようにしていかなければならないと思っています。様々な活動で利用することによって活動の

幅、可能性を広げていけるようにしていかなければいけないと考えています。朝の生徒の欠席連絡は今電話

で行っていますが、利便性をあげていくため、Googleformによる連絡を試行していこうと準備を行っていま

す。早ければ GW明けから始めていきたいと考えています。新しいことを始めるときは不十分なこともあるか

もしれませんがご協力お願いします。 

 

④ 進路関係（草場有希子主任教諭） 

本校では、中学校卒業後だけではなく、将来を見据えた進路指導を行っていきたいと考えています。一学

年で「身近な人の職業調べ」「レディネステスト」等、二学年で「職場体験」を行い、「将来どのように生きて

いきたいのか」を自分自身に問いかけます。その上で、三学年の中学校卒業後に向けた進路指導を行ってま

いります。今年度は、三年ぶりに職場体験を実施できることになりました。職場体験は生徒たちが大きく成

長できる場です。大変うれしく思います。今後事業所の確保等でご協力いただくことがあるかもしれません。

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

⑤ その他（飛永直子副校長） 

春休み期間中に行われた体育館のエアコン工事は予定通り行われました。５月に２回検査があり、無事終

了すると使用可能となります。夏季休業中に行われる第三期工事（職員室の拡張工事、旧第二技術室の普通

教室化等）に伴い、４階のパソコン室のエアコン工事が行われるなど、昨年同様忙しい動きとなります。８

月の学校経営協議会の際に様子を見てください。 

 

 

 

 



 
【学校経営協議会委員の紹介】 
 
会 長 眞部  弘（小平第八小地区青少対会長）  

副会長 東海 祐子（花小金井小地区青少対会長） 

委 員 小林 孝子（小平第五小地区青少対会長）   

       水谷 満子（小平第三小地区青少対副会長） 

       杉谷さつき（地域教育コーディネーター） 

       鏑木美知子（民生委員） 

       藤田 哲子（小平市社会福祉協議会 ＣＳＷ） 

       新井伸次郎（鈴木公民館 館長） 

       山田香代子（学識経験者 小平市教育支援室 指導員） 

       加藤 信幸（元小平警察少年係 係長） 

       島村 孝雄（保護司） 

       石川  綾（地域住民 令和４年度 ＰＴＡ会長） 

       入江 直樹（地域住民 シティテラス小金井公園） 

       鈴木未乃里（令和５年度 ＰＴＡ会長） 

       飛永 直子（花小金井南中学校 副校長） 

オブザーバー 

       松本 雅史（小平第五小学校 校長） 

       井口  修（小平第八小学校 校長） 

       高橋 良友（花小金井小学校 校長）       【第１回学校経営協議会の様子】 

事務局 油井 信之（事務局長・家庭支援分科会担当） 

       今井 洋平（家庭支援分科会担当） 

    本田 大樹（地域防災分科会担当） 

    齋藤  曉（学習支援分科会担当） 

 

《花みなみカフェ（第５回）実施のお知らせ》 
 

保護者の皆様のちょっとした息抜きや、ホッとする場として 

企画した「花みなみカフェ」も５回目となりました。 

以下の日程で開催します。よろしければお越しください。 

詳細はホームページやスクールメールでご確認ください。   【花みなみカフェ（第４回）の様子】 

 

５月１３日（土） １３:３０～１６：００ 本校 本校舎１階 旧第二技術室 

 

 
【編集後記】 

 いよいよ始まったコミュニティ・スクール。昨年度の話し合いでは、地域の方の熱い思いを肌で感じ、私た

ち教員はいい刺激を受けました。学校だけでは解決しなかった問題も地域と共に取り組むと、新しい解決の道

が見え、様々な可能性を感じることができました。今年度は昨年の取り組みを引き継ぎつつ、新たな可能性を

見つけられたらうれしいです。今年度もよろしくお願いいたします。 

 

次回、第８回学校経営協議会は６月８日（木）16:30～18:00 本校調理室にて実施します。 

 

事務局長 主幹教諭 油井信之 

 


